

Eidesstattliche Erklärung

Staat: Kalifornien
Landbezirk: Los Angeles.

str. 151

Cesia Kenigstein

Nachdem diese zunächst vereidigt worden ist, macht sie die nachstehende Aussage:

Am 29. August 1949 erschien vor mir Frau Cesha Kenigstein, welche in Lodz geboren ist (Polen) und jetzt wohnhaft ist in Miller Avenue 1440 Los Angeles 33, California. Sie wies sich aus durch eine Identitätslegitimation als verschleppte Person der Vereinten Nationen, welche die Nr. 545 - 402 trägt.

Sie machte die nachstehende Aussage; und beschwor, dass ihrem besten Wissen nach dieselbe der Wahrheit entspricht:

" Während der Jahre 1939 bis 1944 war ich im Lodzer Ghetto interniert. Ich kenne Herrn Dawid Gertler, den ich gleichfalls im Ghetto kennen lernte. Er hat den jüdischen Menschen im Ghetto ohne Unterlass dauernd geholfen, solange er daselbst war. Durch seinen Mut und sein Herz wurde er angetrieben, während jeder Hungersnot für Tausende Speise zu beschaffen und so wurde das Leben von Tausenden gerettet. Seine selbstlosen und unermüdeten Anstrengungen werden immer denjenigen im Gedächtnis bleiben, die jene Periode überleben durften. Als Dawid Gertler 1943 aus dem Ghetto entfernt wurde, war das ein fürchterlicher Schlag für jeden von uns, dass wir einen solchen grossen Helfer verlieren mussten. "

Weitere Aussagen wurden nicht gemacht.
Unterzeichnet und beschworen in meiner Gegenwart am 29. August 1949.

M.A. Bernhard

Öffentlicher Notar im besagten Staate und Landbezirk
und für denselben.

Meine Amtszeit endet am 14. Dezember 1954.

Übersetzung

68

str. 153.

Am 29. August 1949 erschien vor mir Frau Gustawa BECKERMAN, Mädchenname Wertheim, geboren in Lodz, Polen, gegenwärtig wohnhaft South Sycamore Avenue Nr. 177, Los Angeles 36, Kalifornien.

Sie wies sich aus durch Vorzeigung eines am 30. April 1946 auf dem Dienstgebäude der HQ, 9th Div. Infantry Artillery, Polish Liaison Officer, APO 9 US Army, ausgestellten Dokumentes. Dasselbe bestätigt, dass sie am 21. Dezember 1918 unter dem Namen Wertheim, geboren wurde, und dass sie den Ausweis Nr. 15397 für Verschleppte Personen inne hatte.

Frau Beckermann machte sodann die folgende Aussage, welche sie auf ihren Eid nahm und als wahrheitsgemäss nach dem Besten ihres Wissens und ihrer Unterrichtung beschwor.

Ich wohnte in Lodz, Polen, als die deutsche Armee die Stadt einnahm und ich war einer von den Tausenden, welche das Ghetto jener Stadt belegt wurden. Dort war es, wo Dawid Gertler das Amt eines Leiters der Nahrungsmittelzuteilung erhielt, für die Insassen des Ghettos. Da grosse Nahrungsmittelknappheit herrschte und die Deutschen ein sehr strenges Rationierungssystem eingerichtet hatten, bedurfte es eines grossen Organisations-talentes und viel Taktes, um das meiste mögliche für all die Insassen des Ghettos heranzuziehen. Dawid Gertler unterzog sich in selbstloser Weise dieser Aufgabe, und durch seine Bemühungen gelang es, dass viele Tausende in den Stand gesetzt wurden, lebend und arbeitsfähig zu bleiben. Wenn einige Menschen unnötig gelitten haben in jenen Jahren, so nur durch die unmögliche Gesamtlage, doch nicht wegen irgend einer Absicht oder Nachlässigkeit auf seiten Gertlers und seiner Leitung.

gez. Gustawa Beckerman.

Unterzeichnet und beschworen in meiner Gegenwart am 29. August 1949.

H. Haefeky, Öffentlicher Notar in dem besagten Landbezirk von
Los Angeles, State Kalifornien, und für denselben.

Meine Amtsperiode endet am 11. März 1952.